
证券代码：301023                             证券简称：江南奕帆 

江南奕帆上市公司投资者关系活动记录表 

编号：2024-003 

投资者关系

活动类别 

√特定对象调研                   □分析师会议  

□媒体采访                       □业绩说明会 

□新闻发布会                     □路演活动 

□现场参观                       □电话会议 

□其他： （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名

称  

及人员姓名 

中航证券 闫智 王勇杰  

浙商资管 庞雅菁  

时间 2024 年 11 月 21 日上午 10:30-11:30 

地点 公司会议室 

公司接待人

员 

姓名 

副总经理、董事会秘书兼财务总监：唐颖彦 

证券事务代表：吴维洁 

投资者关系

活动 

主要内容介

绍 

 

1、总经理的加入给公司带来了何种改变？ 

答：刘总丰富的工作经历和深厚的行业洞察力，为公司的发展战略注入了新的活力

和方向。比如太阳能光伏领域，为公司开辟了新的业务赛道。 

 

2、公司研发的人形机器人电机主要用运用在哪些领域？预计何时会收到订单？ 

答：我们的电机可以运用在不同的应用场景，不仅限于“人形机器人”，前期会主

要运用在桁架机器人、协作机器人、医疗、仪表仪器、云台等领域。 

目前，我们正处于产品研发设计的关键阶段，预计在明年，会通过验证并小批量供

货。 

 

3、目前有和机器人厂商合作吗？ 

答：目前我们采取的是一种优势互补、协同合作的模式，即“江南奕帆提供减速电机，

合作伙伴提供控制和驱动系统”，以此与合作伙伴共同开展研发工作。开发出的桁架



机器人又可以在江南奕帆内部消化、验证和测试。 

公司尚未直接与机器人厂家建立合作关系，而是通过我们的合作伙伴间接服务于机

器人行业。 

 

4、公司有意向收购做机器人配件的企业？ 

答：公司在并购战略上持积极的态度，但始终坚持聚焦主营业务的发展。在遵循政

策指导原则的基础上，公司将以审慎的态度对潜在的收购目标进行评估，主要关注

标的的成长空间、销售规模、盈利能力、技术实力等。 

公司不会仅仅因为标的企业拥有某个概念就草率决策，而是会基于理性分析和充分

调研，确保每一次收购行为都是经过深思熟虑的决策，符合公司的发展需求和战略

目标。 

 

5、公司对人形机器人电机的整体规划是怎么样的呢？ 

答：公司有着短期与长期发展规划。 

短期来说，公司将采取与合作伙伴共同开发的模式，专注于电机和微型精密减速器

的研发和生产。由合作商形成完整的电机加控制的整套解决方案，向下游整体供货。

这种合作模式能够快速切入市场，提高产品组合的灵活性和市场竞争力，抢占部分

市场。 

长期来说，我们会积极寻找与机器人厂家的合作机会，为客户定制电机，从电机到

控制，再到整机的研发与制造，从而在机器人市场中占据更有利的位置。 

 

6、公司从有刷电机到无刷电机的研发和生产转变难度大吗？空心杯电机的研发进

度如何？ 

答：从江南奕帆的角度来看，所面临的挑战相对较小。因为两种电机的人员和设备

资源大部分通用，公司只需增加必要的设备投入，即可满足无刷电机研发的需求。

目前研发团队和新增设备已经到位，项目正在顺利推进。 

空心杯电机部分规格样品已经研发完成，预计将在明年才能进入市场。 

 

8、华为也在做机器人，刘总的背景有没有可能介入？ 

答：目前没有相关进展。 

 

9、如果人形机器人电机有了订单，新增的产能该如何释放？ 

答：目前产能已经饱和，新增的机器人电机会考虑新增产能。 

 

10、公司会计划进入汽车行业吗？ 

答：汽车行业供应商准入门槛较高，我们正在谨慎评估进入行业的机会。 

 

11、公司主营业务的的发展前景如何？ 

答：在电力领域，我们的业务表现稳定，预计每年增长保持在 15%至 20%之间。

至于房车业务，当前客户相对单一，公司正在积极拓展新客户，以拓展市场。然而，

由于国际政治环境的复杂性和关税政策的不确定性，出口业务的增长空间目前还不

明朗，不排除有一定量的提前备库存。 

 

12、公司之前的业绩波动是由于房车电机的业绩影响吗？ 



答：是的。 

 

13、客户下单到交付大概多久？ 

答：针对公司不同业务线的操作流程和备货策略。 

签署框架协议的客户，公司保持着高度的活跃度，实现了每日出货；储能开关的出

货周期安排在一周到半个月之间；在房车电机领域公司通过保持一定的备货量，能

够实现快速出货。 

 

14、目前在手订单的情况如何？ 

答：目前，我们的订单状态已经饱和。 

15、一辆房车上配多少个房车电机？ 

答：8~12 个 

 

16、对未来两年业绩的展望是什么呢？哪个板块贡献度会最高？ 

答：我们希望明年业绩有 25%的增长，预计是房车和光伏两个板块的贡献率会比较

高。 

 

17、目前公司在海外有销售和售后的点吗？ 

答：目前没有。随着业务量的增加和市场需求的增长，我们不排除增设海外办事处

的可能。 

 

附件清单 无 

日期 2024 年 11 月 22 日 

  


